

平成 14 年 6 月 24 日

池袋場外車券売場設置反対『緊急区民大会』 区民約 1,000 名が結集、緊急アピール採択

本日 24 日（月）午後 7 時から、豊島公会堂（東池袋 1-19-1）で、池袋東口駅前に計画されている場外車券売場設置に反対する『緊急区民大会』が開催された。約 1,000 人の参加、「車券売場反対」と記された揃いの白い鉢巻をした区民等で会場が埋め尽くされた。

主催：豊島区・豊島区議会。

大会は、福壽 務（ふくじゅ・つとむ）豊島区町会連合会長の「地元自治体、多くの区民の意向を無視した事業者の行為は許されない。この大会を機により多くの区民に呼びかけ、力を合わせて設置阻止を要望していこう」との開会の言葉で開幕。

続いて、主催者である区及び区議会を代表し、高野之夫豊島区長並びに小倉秀雄豊島区議会議長がそれぞれ挨拶に立った。

高野豊島区長は、これまでの経緯を説明した後、「賛成意見を含め、さまざまな意見があることは承知している。しかし、1 日 270 万乗降客を抱える池袋駅の玄関口に場外車券場ができることが地域に与える影響は小さくない。街づくりの観点からその影響を評価していかなければならないし、地元自治体との事前協議なしにことを進めることは到底納得できず、許されるものではない。町の皆さんと真剣にじゅうぶんに論議を尽くし、反対の姿勢をともに示していきたい」と力強く宣言した。

また小倉豊島区議会議長も、先日 21 日、平成 14 年第 2 回定例会開会初日の本会議において、4 党派全会一致で可決された反対の決議文を読み上げ、「この議決の重みと、本日参集した区民の熱い想いをしっかり受け止め、断固阻止のため運動を展開していきたい」と述べた。続いて、来賓として鮫島宗明衆議院議員、池田梅夫、矢島千秋、長橋桂一各都議会議員がそれぞれ挨拶した。

その後、服部洋司（はっとり・ようじ）池袋東口美観商店会会長が参加者を代表して緊急アピールを宣言、満場の拍手によって採択された。

※ 別紙：池袋場外車券売場設置反対緊急アピール

詳細：池袋場外車券売場設置対策本部

池袋場外車券売場設置反対緊急アピール

我々、豊島区民は、地元自治体の意向を踏みにじり、場外車券売場の設置許可申請を行った(株)アレッグ・サテライトと、これを受理した経済産業省に対し、怒りをもって抗議し、場外車券売場設置に断固として反対する。

池袋場外車券売場設置計画は、全国でも例のない二種類の公営競技の場外車券売場として、平成12年7月に明るみに出された。これを知った豊島区民の、広範な反対運動や区議会の審議結果を受けて、豊島区長は、同年12月に強く設置反対を表明した。さらに平成13年3月には、豊島区議会は「池袋駅東口場外車券売り場設置計画に反対する意見書」を通商産業大臣に提出したのである。

こうした経過を承知しながら、(株)アレッグ・サテライトは、去る6月11日、突然、場外車券売場の設置許可申請書を提出し、同日、経済産業省は要件が整っていると、直ちにこれを受理した。この豊島区民を全く無視した信義にもとる行為は、誠に許しがたく、到底容認できない。

しかもこの間、(株)アレッグ・サテライトは、区民の不安や心配を払拭するどころか、逆に一切極秘に事を運ぶという、極めて卑劣な手段で許可申請を行ったのである。このような不透明で陰湿な手法を用いる(株)アレッグ・サテライトの進出は、区民の不信を一層増大させ、池袋の住民が街ぐるみで取り組んでいる健全で安全安心な街づくりとは、全く相容れないものである。

さらに、当該場外車券売場の予定地は、豊島区の顔であり、玄関ともいえる池袋駅前の繁華街にある。現在でも多くの人で賑わい、青少年も数多く往来する場所である。この地に場外車券売場を設置することは、池袋駅周辺に一層の混雑を集中させ、社会環境の悪化や青少年への影響、地価の下落等、様々な問題を生じさせることは想像に難くない。

文化の薫り高い街を目指す豊島区にとって、池袋さらには豊島区のイメージを著しく損なう池袋場外車券売場の設置は、未来を担う子どもたちのためにも、断じて許すことはできない。

ここに、我々、豊島区民は、経済産業省が、直ちに池袋場外車券売場設置許可申請を不許可とし、(株)アレッグ・サテライトが、即刻、場外車券売場設置計画を断念するよう、強く求めるものである。

平成14年6月24日

池袋場外車券売場設置反対緊急区民大会

報道機関各位

区民の声を結集し、池袋の環境を守ろう！

池袋場外車券売場設置反対『緊急区民大会』開催

区と区議会は、池袋駅東口前の場外車券売場設置を断固阻止するため、今月24日（月）、区民800人を動員して「場外車券売場反対緊急区民大会」を開催する。

日時：平成14年6月24日（月）午後7時開会（午後6時30分開場）

会場：豊島公会堂 豊島区東池袋1-19-1

この「緊急区民大会」は、区長を総括本部長とする「池袋場外車券売場設置対策本部」の第1回会議で開催を決定し、さらに、本日開催された区議会正副幹事長会において、区議会も設置阻止に向け早急に対応するため、区民大会を区と共に主催することを決めた。

区及び区議会は、計画が明らかとなった平成12年から設置に反対し、関係省庁及び機関に慎重な対応を求めてきた（経緯は下記のとおり）。しかし、水面下で計画が進められ、今回、突然の申請が提出・受理されたことに、区は強い危惧を抱いている。また、区民からも計画に反対する区長への陳情が既に5件、メールが7件寄せられており、街の環境悪化を懸念する声があがっている。

24日に開催する区民大会のねらいは、こうした区民の声を集中し、計画阻止に向けたひとつの大きな力にまとめていくためのものである。当日は、4つの大会スローガン「池袋場外車券売場断固反対」「経済産業省は許可するな」「管理施行者は計画を断念せよ」「池袋の環境を守るぞ」を掲げ、参加者全員による緊急アピールの採択を予定している。

【場外車券売場問題の経緯】

- 12年7月 川口オートを経営する川口市からの打診により、設置計画が初めて明らかになる
- 12月 区議会総務委員会で計画に反対する請願・陳情が賛成多数で可決、区長は正式に反対を表明、関係省庁及び施行者である自治体に慎重な対応を求める
- 13年3月 区議会が、平成13年第1回定例会で計画に反対する意見書を採択
- 14年6月 11日（株）アレッグ・サテライトが設置申請を経済産業省に提出・受理される
- 12日区長は経済産業省に設置不許可の要望書を提出、設置阻止に最善を尽くす決意を表明
- 14日管理施行者である関係各自治体市長に宛て、計画撤回を求める要望書を提出
- 17日改めて区として反対を表明するため、区長・助役が経済産業省に直接申し入れを行う
- 18日池袋場外車券売場設置対策本部の第1回本部会議開催

詳細：池袋場外車券売場設置対策本部（事務局：総務課）

池袋場外車券売場設置反対 緊急区民大会

区民の声を結集しよう！

池袋の環境を守ろう！

6月11日、池袋駅東口駅前に競輪・オートレースの場外車券売場を設置する計画申請が経済産業省に提出・受理されました。

区と区議会はこの計画に断固反対します！

街の環境と安全を守るために区民の皆さんの声をつなげましょう！

- **日時** 平成14年6月24日(月)
午後7時開会(6時30分開場)
- **会場** 豊島公会堂
東池袋1-19-1
- **主催** 豊島区・豊島区議会

問い合わせ：池袋場外車券売場設置対策本部

電話3981-4451